



Neuchâtel, le 29 septembre 2025

Communiqué de presse

Un engagement sans faille pour plus de protection

Les Vert·e·s neuchâtelois·es vont une nouvelle fois marquer les débats du Grand Conseil par leur engagement en faveur du climat et des personnes à protéger. Transports publics, financement de la transition, protection de la santé des élèves et des activistes seront amenés au menu de la session du Grand Conseil par les écologistes.

La politique tarifaire des transports publics doit être revue pour davantage d'attractivité. L'irrecevabilité annoncée de l'initiative cantonale « Pour des transports publics gratuits » représente, pour les Vert·e·s neuchâtelois·es, une étape vers une diminution conséquente des tarifs. Les 4'750 signatures récoltées reflètent en effet la volonté populaire de réviser profondément les mécanismes actuels de fixation des prix. Les Vert·e·s s'engageront donc, dans le cadre des compétences tant législatives qu'exécutives, pour exprimer pleinement le souhait populaire de rendre les déplacements en bus et en train nettement moins chers. En plus de constituer une bouffée d'air frais pour les portes-monnaies des ménages, ce sont bien les générations futures et le climat qui en profiteront.

La protection du climat figurera une seconde fois à l'ordre du jour du Grand Conseil. La proposition de la verte **Christine Ammann Tschopp** d'attribuer automatiquement le surplus des revenus extraordinaire de la BNS à la réserve en faveur du développement durable assurera les moyens financiers de la transition écologique et sociale.

Les horaires scolaires ne respectent pas le rythme biologique du sommeil des adolescent-e-s. Des effets néfastes se manifestent à la fois sur leur santé mais aussi sur leur capacité de concentration et d'apprentissage. La proposition de **Yves Pessina** est donc d'harmoniser les horaires scolaires à l'échelle du canton pour éviter des débuts de cours trop matinaux.

Flottille humanitaire pour Gaza

Composée de près de 80 embarcations et d'une centaine de bénévoles de 40 pays, dont des Neuchâtelois·es, la flottille humanitaire Global Sumud a notamment subi une attaque de drones durant la nuit du 23 au 24 septembre. Sous la proposition de **Cloé Dutoit**, les groupes VertPOP, socialiste et Vert'libéral ont déposé une question à l'attention du Conseil d'Etat. Il s'agit de questionner ce dernier sur sa volonté de demander au Conseil fédéral de déclencher la protection diplomatique et consulaire en faveur des citoyen·ne·s suisses qui ont embarqué.